

bereit ist, wie es Jesus ließ, als er sich dem Kreuzestode unterwarf, und dadurch die Strafen unserer Sünden auf sich nahm. Ihr wisset, daß diese höchste Liebe unter uns nicht ohne Beispiel ist, Ihr habt mit Rührung und Freude gehört, daß Menschen in Feuers- und Wassergefahr, im Kriege, oder von Räubern und Mördern überfallen, durch edelmüthige Aufopferung ihrer Brüder gerettet wurden, und die Namen dieser Menschenretter werden im Himmel genannt. O möchten dort auch Eure Namen genannt werden!«

Hierauf ließ sich der Greis von einem jeden Kinde die Hand reichen, und sagte jedem Einzelnen noch ein herzliches Wort der Ermahnung. Dann schloß ein Gesang diese feierliche Stunde.

### **Häusliches und kirchliches Fest.**

Einige Wochen später fiel Eugenia's Geburtstfest ein; sie trat in ihr sechzehntes Jahr. Da sie seit dem zehnten Jahre von der getreuen und unermüdeten Selma auch in der Musik unterrichtet worden war, und bedeutende Fortschritte darin gemacht hatte, so beschloßen die Eltern, diesen Tag vorzüglich dadurch zu einem hohen Freudentage zu erheben, daß sie ihr ein ausgezeichnet schönes Pianoforte zum Geschenk machten. Eugenia fand es in einer eigenen Wohnstube, welche ihr an diesem Tage eingeräumt ward; das alte Klavier hatte Auguste zum Geschenk erhalten, deren Eltern eine solche Ausgabe nicht machen konnten, und sie empfing dies Geschenk mit großer Freude. Als Eugenia